## CHOCAN LA OPOSICIÓN Y MORENA POR REFORMA EN GN

A tres días del inicio del periodo ordinario de sesiones, diputados opositores de PRI, PAN y PRD advirtieron que no aceptarán reformas ni a las leyes secundarias para integrar la Guardia Nacional (GN) al Eiército, ni en materia electoral. Morena reviró e informó que, junto con sus aliados, "apoyará sin regateos" la iniciativa que integraría la GN a la Secretaría de la Defensa para pacificar al país.

- Víctor Chávez / PÁGS. 38 Y 39

### **DESDE LA OPOSICIÓN**

# En tema electoral y GN, ni las leyes secundarias van a pasar, advierten

Se cierran posiciones y anticipan que no aceptarán que se abra paso a la "militarización" del país ni a "destruir" al INE

#### FOTONOTA



#### RESPUESTA POR DETENCIONES

En Zacatecas, 12 ejecutados y al menos 15 narcobloqueos

Indaga FGR. Durante el fin de semana, al menos 15 puntos carreteros de Zacatecas fueron bloqueados con tráileres, camionetas y automóviles, que presuntos integrantes del crimen incendiaron, por la supuesta detención de uno de sus líderes. También 12 personas fueron ejecutadas en la entidad. Por estos hechos, la Fiscalía General de la República abrió una carpeta de investigación. Foto: Cuartoscuro

Inician periodo ordinario esta semana y descartan cualquier acuerdo con Morena

VÍCTOR CHÁVEZ vchavez@elfinanciero.com.mx Listos en la línea de salida para el arranque del primer periodo ordinario de sesiones de su segundo año de labores, los actuales diputados federales de la oposición advirtieron ya que no aceptarán reformas ni a las leyes secundarias para integrar la Guardia Nacional al Ejército ni para una reforma electoral.

Concluidos sus cónclaves, los grupos parlamentarios del PRI, PAN y PRD anticiparon que, en los trabajos que iniciarán a partir del jueves de esta semana, no permitirán que se abra paso a la "militarización" de la seguridad pública en el país ni a "destruir" y a "desaparecer" al Instituto Nacional Electoral (INE).

#### PIDE LA BMA

#### PRISIÓN PREVENTIVA 'DEBE SER INCONVENCIONAL'

La Barra Mexicana Colegio De Abogados (BMA) envió un escrito a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en el que solicita que se declare como inconvencional la prisión preventiva oficiosa.

Según la presidenta, Claudia Elena de Buen Unna, esta figura va en contra de normas internacionales en materia de derechos humanos, que particularmente afecta la presunción de inocencia, reconocida en la Constitución.

"La prisión preventiva oficiosa es utilizada por el Estado mexicano para privar de su libertad a personas sujetas a un proceso penal, sin haber sido juzgados y sentenciados, basándose únicamente en la gravedad del delito materia de la imputación", señaló De Buen.

Al respecto, sostuvo que la infracción de la que se acusa a una persona no es justificación suficiente para que vaya a la cárcel de manera adelantada, por lo que señaló que, de llevarse a cabo, sería una "detención arbitraria".

Por esto, pidió que los jueces se abstengan de dictar prisión preventiva automática.

----Pedro Hiriart

En entrevistas, explicaron que, si la mayoría de Morena y sus aliados del PT y PVEM intentan aprobar reformas "a modo del Ejecutivo" y "por revanchas y rencores personales", la oposición no participará y buscará evitar "el autoritarismo" y la imposición de una "autocracia" que sólo busca "la permanencia en el poder".

"Son propuestas de reformas altamente peligrosas; no hay condiciones ni es el momento", enfatizó el líder del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira. "En el caso del INE estará a salvo, no vamos a permitir que se lo echen, no lo van a destruir", aseguró.

En seguridad, "habrá que cum-

LOS MATICES.

El líder del PRI en San Lázaro, Rubén

Moreira, aclaró

que su partido

otros temas

si está abierto al

electorales "que

sí son urgentes", como la injerencia

diálogo a mejorar

plir la leyy mantener los mandos civiles, no a la militarización", como se aprobó en la reforma en la materia en 2019, y "mejorar, equipar y profesionalizar los cuerpos policiacos estatales y municipales, en coordinación siempre con los gobiernos locales", detalló.

No obstante, el priista del crimenta claró que su partido sí está abierto al diálogo a mejorar otros temas electorales "que sí son urgentes", como la "injerencia del narcotráfico en los comicios, por ser la máxima amenaza contra la democracia en México; contra estos grupos es difícil luchar, porque no ponen reglas, no los conocemos, no sabemos dónde están, sólo ponen la fuerza que elimina, aniquila y mata"

También –comentó – en el parlamento abierto de la reforma electoral se abordaron las 42 iniciativas que hay en la mesa de los diputados, incluida la del Ejecutivo federal, y el PRI expresó su disposición siempre en trabajar en reformas a las leyes que tienen que ver con "mejorar la logística, los costos electorales y la representación ciudadana".

En el PAN, "sencillamente no vamos aceptar pagar los costos de una estrategia errática y fracasada del gobierno de Morena en seguridad, ni mucho entregarle el control de las elecciones en el país, con iniciativas a modo del Ejecutivo ni por revanchas ni rencores personales", refutó el jefe de la bancada del PAN, Jorge Romero.

"El Presidente de la República y su gabinete han puesto en marcha estrategias fallidas para combatir al crimen organizado y, por desgracia, los mexicanos estamos pagando las consecuencias de sus malas decisio-

nes", remarcó.

En Acción Nacional buscarán-adelantó-que se vuelva a "federalizar el tema de la seguridad, para que estados y municipios tengan mejores herramientas para combatir la inseguridad".

También, van a proponer reformas que "permitan capacitar, profesionalizar y armar a los cuerpos policiacos,

a los cuerpos policiacos, así como también en trabajar mediante la prevención y no solamente el combate".

Luis Espinosa Cházaro, coordinador del sol azteca en Diputados, también completó que "el PRD simplemente no se prestará a aprobar reformas a leyes secundarias de un alto daño a México en su democracia y en la paz social para el país".

cia y en la paz social para el país". Sostuvo que "no hay ninguna posibilidad" de que se llegue a un acuerdo con Morena y sus "aliados incondicionales" y, por el contrario, "se buscará evitar el autoritarismo y la imposición de una autocracia que sólo busca la permanencia en el poder del oficialismo".